

Les jeunes et les initiatives gouvernementales

Certains jeunes ont réagi en participant aux efforts locaux de développement économique, comme la création de coopératives. D'autres tentent de redéfinir la notion de travail pour que chacun soit considéré comme un membre utile de la société. Ils apprennent à coopérer, à s'intégrer et à prendre des décisions à l'échelle de la collectivité, dans l'intérêt de tous. Les jeunes entrepreneurs doivent se débrouiller, entre autres, pour réunir des capitaux, avoir accès au crédit et à l'information sur les programmes de planification et de soutien. Ils s'efforcent de traiter leur propre réalité économique avec leurs propres solutions. En soutenant leur propre collectivité, les jeunes sont en mesure de changer concrètement les pratiques économiques locales et les modes de pensée.

Tant les autorités fédérales (surtout par l'entremise de Développement des ressources humaines Canada) que provinciales au Canada offrent de nombreux projets destinés à venir en aide aux jeunes entrepreneurs et aux jeunes chômeurs. Par exemple, le gouvernement de la Nouvelle-Écosse a mis sur pied à l'intention des jeunes entrepreneurs le Programme d'acquisition de compétences, qui garantit leur prêt pour le démarrage de leur entreprise. Entre autres initiatives gouvernementales, le gouvernement du Québec a instauré un programme qui accorde aux jeunes agriculteurs des subventions à l'établissement d'une ferme. Cherchant à faire face au problème de la pauvreté et du chômage chez les jeunes, le gouvernement de la Colombie-Britannique a élaboré son programme d'avantages pour les jeunes intitulé *B.C. Benefits: Youth Works*. Dans le cadre de ce programme, les jeunes admissibles à la sécurité sociale sont soutenus dans leurs stratégies de recherche d'emploi et reçoivent divers cours de formation, en plus de profiter d'expériences de travail.

Le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international (MAECI) aide aussi de nombreux jeunes à faire face au problème du chômage, comme en atteste son Programme des stages internationaux pour les jeunes, qui créera plus de 840 postes au cours des deux prochaines années. Ce programme, qui sera lancé à partir du 1^{er} avril 1997,